

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAJO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 12, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

AÑO VI

Gerona — Lunes 7 de Noviembre de 1898

110

Ultimas novedades de París

Estrella Auguet

PLATERIA, 27

GERONA.

Pasamanería,
Terciopelos
y demás géneros
para invierno.

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1.

Zapateria Vieja, 7, 1.

GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Severiano

Cuarenta Horas

Iglesia de la Congregación

El gran muerto

El miércoles dedicamos cariñoso recuerdo á los muertos; fue tarea laudabilísima.

Penetramos en la sagrada mansión de los que fueron para depositar en sus tumbas ofrendas de piadoso amor. Encendimos sobre la tierra que guarda los restos de seres queridos las fúnebres lucecitas en señal de que arden en los pechos de las vivas, amores que no desvanecen la eterna ausencia de los muertos. Elevamos, en fin, una oración y derramamos una lágrima por los que no existen; por los que nos precedieron; por los que la Parca nos arrebató de nuestros brazos; por los que no hace mucho han sucumbido en defensa de la patria!

Bien está cubrir de flores los sepulcros, llevar á cabo la manifestación más tierna de la humanidad, el tributo de amor impercedero de los espíritus que peregrinan por la tierra á los espíritus que están en la eternidad.

Bien está todo eso; cumplimos como

buenos, como cristianos. Pero ahora, cuando ya hemos despojado las tumbas de las fúnebres galas, y hemos dejado marchitarse las flores y apagarse las lucecitas, y hemos abandonado á sus sombrías tristezas y soledades el Cementerio hasta la nueva Conmemoración, volvamos nuestros ojos hacia ese cuerpo que hace tiempo yace inerte sobre el suelo que se extiende desde el Pirineo á Gibraltar.

Contemplemos á ese gran muerto; á ese país cuya sangre de proverbial ardor circula tan mansamente por las venas que apenas se la percibe; cuyos esforzados brazos se rinden á la inercia con rigidez que espanta; cuyo apagado rostro apenas palidece por la ira ni se enrojece por la vergüenza; cuya alma, un día heroica, apenas conserva lazos con el cuerpo legendariamente invencible.

Contemplemos á ese gran cataléptico del que nosotros mismos somos partes integrantes, contemplemosle sumido en ese abrumador quietismo que en nada se diferencia del no ser, ajeno á cuanto le rodea, indiferente, en apariencia al menos, á su porvenir, insensible, por mas parecerse á un cadáver á los gusarapos que con devoradora avidéz intentan apoderarse de sus míseros despojos.

Contemplemos á ese país para decirnos á sacarle de la estupefacción en que se halla, para pedir que un nuevo Mesías clame en sus oídos con voz po-

tente el «surge et ambula», para que allá de lo alto de los cerros de la dichada Jerusalén, bajen resonando los ecos de la trompeta del juicio y se despeñen las cataratas del torrente Cedrón que se extiendan por este valle de Josafat y llamen á la resurrección al país cataléptico, al gran muerto.

Bolsa

Barcelona 6 noviembre de 1898

La semana que ha terminado ha sido menos satisfactoria que la anterior para el movimiento de los valores, acentuándose más aun la duda é indecisión anormal en que nos hallamos, y como consecuencia de ello la corriente bajista en la cotización de los del Estado, que es de tener continue hasta que, terminadas las conferencias de Paris, pueda fijarse la verdadera situación en que quedan determinados valores y adquirir en su consecuencia alguna estabilidad los cambios.

La renta interior y Cubas han venido dando un juego bastante accidentado, y aun que en los primeros días que se abrió contenida la baja, ésta se ha impuesto casi por completo desde mediados de semana, afectando también sensiblemente á las obligaciones de Aduanas y Filipinas, por lo que resulta en general la comparación de cierres muy favorable.

Los valores locales se han resentido también del pesimismo que domina en plaza, pero lo deprecia en éstos resulta insignificante por la escasa importancia de las operaciones que se realizan, pues exceptuando el carro de Francias, para los demás transcurren las sesiones en el mayor quietismo.

Durante la sesión de Bolsa hubo ayer en nuestra plaza poca animación y se operó bajo la impresión de baja en todos los correos y particularmente en el de Cubas y obligaciones de Filipinas.

En el Casino Mercantil se operó en renta interior y exterior y algo en Cubas, continuando la plaza bajo igual tendencia que en la sesión de la tarde.

LA SENTENCIA DE VACHER

Aquel José Vacher, aquel celebre criminal que en el mes de agosto del año anterior conmovió la Francia con sus crímenes y repercutió en el mundo todo, acaba de comparecer ante el jurado, que ha excusado de sus exculpaciones y ha terminado por darle sentencia de muerte.

En estas mismas columnas hemos dedicado más de una crónica, primero á dar cuenta de sus crímenes, después á estudiar su monomanía sanguinaria según las teorías de Lombroso.

Vacher al comparecer ante el tribunal ha pretendido eludir el peso de la ley, fingiéndose loco sugestionado por influencia extraña, y por impulso irresistible.

Alloccionado sin duda por experto jurista consulto intentó flagirse loco, pero por falta de talento resultó imbécil.

En vez de aparecer creyente, como impulsado por fuerza irresistible ó como obligado por necesidad imperiosa, presentose como cínico y haciendo alarde de su monstruosidad.

Con tranquilidad pasmosa enumeró sus veinte asesinatos y violaciones adornando los detalles y pormenores repugnantes por su ensañamiento y la perversión de carácter que representa.

Algo de exageración sin dada alguna hay en la forma de la declaración de Vacher; pero en el fondo, en verdad hay algo de fuerza superior en los actos de Vacher.

No puede negarse un influjo superior, como lo demuestra el que en sus crímenes obra sin buscar utilidad alguna, sin sacar provecho de sus crímenes.

Ni siquiera conoce á sus víctimas, mata, viola y ultraja después los cadáveres, sin pensar en robarlos para utilizar su crimen.

Una vez cometido el hecho no hula por escapar de la justicia, sino por buscar nueva víctima que sacrificar.

Algo extraño hay seguramente en la conducta de Vacher quizás no sea por completo inculpable de sus crímenes, pero hay que tener muy presente que Vacher atentó contra su vida, que aún lleva alojada en la cabeza la bala que pudo matarlo, y que durante mucho tiempo estuvo en observación en un manicomio de donde salió mal curado, y en condiciones, no de reponer su salud y su inteligencia, sino de que el abandono, la miseria y sus males instintos le condujeran á la comisión de los crímenes que le han llevado á las gradas del patíbulo.

Mas que criminal, Vacher es el resultado de una educación perversa, de un medio pernicioso, y de una sociedad que abandona á los desgraciados.

UN TENORIO YANKI

Al llamarle Tenorio, casi nos arrepentimos.

El legendario personaje español, seduciendo doncellas ó casadas, conservaba, en medio de su erapulosidad, cierto tinte caballeresco y distinguido que le impedía descender á ciertas bajezas.

Don Juan robaba honras, pero no robaba dinero.

El tipo yanqui que vamos á presentar á nuestros lectores no es de esta clase; para él las conquistas amorosas, los matrimonios á boca de jarro, efectuados á docenas, han sido únicamente el medio de llegar á la posesión del dinero de la enamorada dama, y una vez conseguido este, si te he visto no me acuerdo.

Por fortuna para la moral, que de esta historia puede desprenderse, el seductor y estafador yanqui purgó, con varias condenas en presidio, sus delitos, y aun hoy se encuentra en las garras de la justicia, en viageras de pagar las últimas de sus fechorías.

Se llama Carlos Hecking, precede de Newark, Estado de Nueva Jersey; descendido de alemanes, tiene sesenta y dos años de edad, aunque representa mucho menos, por lo agradable y atildado de su persona. En fin, es un petrimetre, amante de las corbatas elegantes, de los pañuelos y medias de seda y de los perfumes.

Es fama, de lo cual se jacta él con un descaro inaudito, que ha tenido lios amorosos con más de ochenta mujeres, á casi todas las cuales les sacó bonitamente su dinero, y con no pocas de las cuales, para poder conseguirlo, tuvo que contraer matrimonio.

—Diga usted en su periódico—exclamaba Hecking dirigiéndose á un periodista que había ido á verle en la prisión;—diga usted que yo soy un digno émulo de Brigham Young, fundador del mormonismo, que llegó a tener no menos que 100 mujeres.

Y lo historia criminal de Hecking prueba que no miente.

Generalmente entraba en conocimiento con sus víctimas por medio de anuncios de

los periódicos, que es en los Estados Unidos y entre ciertas gentes una forma muy socorrida para concertar matrimonios.

Hombre de mucha elocuencia y mayor tunantería lograba á los pocos pases de maleta inspirar amor y confianza, á tal punto, que su víctima no titubeaba en entregarle sus dinerillos, con los cuales decía él que iba á abrir un establecimiento, base de la fortuna y de la dicha de los conyuges.

Por este procedimiento engatusó á su primera mujer, Cristina Bek, joven sirvienta á quién robo sus ahorros, huyendo al día siguiente del matrimonio. Pero la tortura le costó un pan, porque la justicia le hechó mano le mandó á presidio por dieciocho meses.

No escarmentado con el castigo, apenas se vió libre volvió á las andadas saliendo de la operación con 300 pesos, y sin castigo por esta vez, porque su víctima, más amorosa que discreta, no quiso acusarle.

La esposa núm. 3, no fué menos clemente; pero la núm. 4—Ana Brelling—que dió al seductor su corazón y mil pesos de añadidura, le hizo pasar cuatro años en la penitenciaría de Sin Sing.

La proxima condena fué de tres años, por poligamia y estafa de mil y tantos pesos, cometidas en otra mujer, Ana Gebbard. Que aficionado era este peje á las Anas.

Tanto, en efecto, que Ana se llama también la mujer que hoy le demanda por robo ante el tribunal de la ciudad de Newark. Ana Heineman es la esposa núm. 6 ú 8, también estafada. Pero hay otras muchas víctimas que no se atreven á presentarse por vergüenza.

Hecking, en vez de apesadumbrarse ante la suerte que le aguarda, está alegre como unns castañuelas, y hasta ganoso de poner cátedra. Tanto que dijo al precipitado periodista:

—Si quiere usted conquistar mujeres, mi receta es fácil é infalible. Alabelas usted siempre: halague su vanidad; dígalas que son hermosas, que usted las ama... y es cosa hecha.

EL SEÑOR CANALEJAS EN HELLIN

Hoy se celebrará el té con que obsequia al señor Canalejas el rico propietario de Hellin, señor Serra.

Estaba dispuesto que esta fiesta se celebrara en la casa del señor Serra, pero á última hora parece que se acordará que sea en el teatro, atendido al sinnumero de personas que han mostrado deseos de oír las declaraciones políticas que en este acto ha de hacer el señor Canalejas.

Créese que las declaraciones serán de gran trascendencia é influirán altamente en la marcha de la política.

Créese que el señor Canalejas, en el discurso que pronuncie, pedirá al señor Sagasta que desarrolle desde el gobierno una política de amplio sentido liberal, toda vez que los elementos de la derecha del partido se le han separado y no hay, por consiguiente, motivos para no aceptar una política democrática solicitada por el país.

Como representante de la juventud democrática, el señor Canalejas pedirá resueltamente al señor Sagasta que se incline de este lado y abogará porque las corrientes democráticas influyan en el gobierno que se forme cuando la paz se ratifique.

Como amigo particular y afectuoso que es del señor Sagasta, el señor Canalejas reconocera en su discurso, de una manera franca y espontánea, el buen juicio que le merece el hombre, que como el señor Sagas

ta, ha representado siempre el espíritu liberal dentro de la monarquía, y a cuyo lado ha combatido en la oposición y compartido las responsabilidades en el poder.

A proposito de la disidencia del señor Gamazo, el señor Canalejas, despues de lamentarla, hará un llamamiento a las fuerzas liberales y neutras del país, para que se unan al señor Sagasta, a fin de hacer frente con éxito, a las contingencias que reperte el estado, por demas difícil, por que atraviesa la nación.

Por último, el señor Canalejas explicará sus relaciones políticas con el señor Peláez, diciendo que simpatizó con el espíritu de las reformas y con los nobles propósitos del general, sin reparar para nada en las personalidades y afecto únicamente a los fines que se persiguen en el programa-manifiesto, no habiendo pasado por ahí, y sin que mediaran por su parte mayores compromisos.

Cronica

Ayer domingo, á las tres y media de la tarde, fué conducido á la última morada el cadaver del señor don Mariano de Camps y de Feliu, alcalde que fué hace muchos años de esta ciudad. (D. E. P.)

Han sido suspendidos los juicios por jurados que en esta audiencia debían celebrarse hoy y mañana martes.

El ingeniero señor Casamor y su ayudante señor Esponella han regresado de San Hilario Sacalm donde están trabajando con actividad en el trazado de aquella carretera.

Destinados al regimiento de Gulpúzcoa, llegaron ayer, procedentes de Zaragoza, buen número de reclutas del actual reemplazo.

El trigo importado en España durante los nueve primeros meses del año actual ascendia á 36.324.963 kilos valorados en pesetas 31.102.319.

El día 20 del actual serán licenciados los soldados del reemplazo de 1894 y antes de tres meses se hará lo propio con los del 95.

El ministro de la Gobernación llevará hoy ó mañana, según nuestros informes, á la firma de la Reina Regente, el nombramiento de gobernador civil de Palencia á favor de nuestro amigo don Jaime Reure, actual gobernador de Ciudad Real.

Carece en absoluto de fundamento el rumor que ha circulado estos días acerca de la enfermedad del Papa.

Su Santidad se encuentra perfectamente, y anteayer entre otras ocupaciones, expidió la bendición apostólica á la ex-gran duquesa de Toscana.

Hace algunos días que el juez municipal de Vidreras, don Rosendo Reig, se ausentó de su casa ignorándose su paradero, si bien se sospecha que se haya embarcado para alguna de las Repúblicas Sud-americanas.

Con motivo de tal desaparición, se hacen en Vidreras mil comentarios.

Hasta el día 14 del corriente mes hay tiempo para solicitar las escuelas anunciadas por concurso único.

Hemos de recomendar, sin embargo, que

no se espere á última hora á certificar las hojas para el expediente, porque hay expasión á retardarse mas de lo pensado y quedar fuera de combate.

Ayer tarde llegó a esta ciudad el secretario electo de esta audiencia provincial, don Juan de Dios Cuenca Romero, a quien damos nuestra mas cordial bienvenida.

Con la reforma de las Normales, se suprime el título de maestro incompleto, que era de una verdadera anomalía para los pueblos de corto vecindario, y en cambio se harán incompletos ahora casi todos los maestros de España, porque la mayoría de los pueblos la constituye la escuela elemental, que es la que necesita el mejor maestro.

Desde enero a diciembre de 1897 fallecieron en la isla de Cuba los siguientes soldados, naturales de esta provincia:

Tomás Alfredo Carbonell, de Parlabá; Pedro Surroza Pedrosa, de Argelaguer; José Rivas Sares, de Sile, y Jaime Pederón Ortensi, de Vilamanisele.

La diputación provincial nombró en su última sesión, por mayoría de votos, profesor de música del Hospicio provincial, a nuestro distinguido amigo don José Feliu, director de la Escuela Municipal de Música, de esta ciudad.

En la iglesia de San Lúcas dió comienzo ayer un solemne novenario dedicado a las almas del Purgatorio, corriendo el sermón a cargo de un padre capuchino.

Hoy han regresado a Barcelona todos los artistas que formaban parte de la compañía de ópera que ha actuado en nuestro coliseo durante la temporada de ferias.

La diputación ha acordado que la manutención de los practicantes del Hospital provincial corra nuevamente a cargo de la administración de aquel benéfico establecimiento.

Aplaudimos el acuerdo por ser de justicia.

La corrida de toros de Ripamillán celebrada ayer tarde en la plaza de Santa Eugenia, resultó buena.

El novillero Lloverite estuvo superior, debido á lo cual se le concedieron dos orejas. Fué ovacionado al gallear al estilo de Frasuelo.

Murieron seis caballos.

La entrada, un tercio.

Entre el toro y el elefante no ocurrió nada de particular, pues este último no quiso abandonar ni por un minuto siquiera su idiosincrática actitud á pesar de las embestidas del Ripamillán.

En la presidencia vimos al diestro Villita que con su cuadrilla había llegado á esta, el sábado.

A nuestro particular amigo el industrial de esta don Juan Vila y Forn, inventor del «Aparato eléctrico Féaix», se le ordena que lleve á cabo á bordo del buque de guerra «Navarra», anclado en Cartagena, una instalación de dicho aparato para practicar las pruebas convenientes á fin de declarar de uso reglamentario si aquellas responden al objeto del mismo.

Se ha resuelto que los jefes de los cuerpos de esta región remitan con toda urgencia al Excmo. señor Capitan general una rela-

ción con expresión de las zonas á que son destinados los volúmenes declarados condicionales á que se refiere la real orden de 28 de octubre próximo pasado

Parece que por renuncia de algunos vocales de los nombrados recientemente para formar los tribunales de oposición á escuelas, se retardará el llamamiento de los opositores á escuelas de párvulos de más de 2.000 pesetas y de algún otro.

El tiempo mejoró hoy muchísimo, pues cesó la húmeda temperatura de estos días últimos, habiendo sido inmejorable, con sol espléndido y temperatura suave y agradable que convidaba al paseo, especialmente durante las primeras horas de la tarde.

En la noche del día 5 próximo pasado se cometió un robo en la estación de la línea férrea de San Feliu de Guixols, habiendo sido forzados tres cajones, de los que se llevaron los cacos 266 66 pesetas en plata.

Las activas gestiones practicadas por la benemérita de aquella villa para averiguar el autor del expresado delito, han resultado infructuosas.

Por Real orden de 14 de octubre último se ha dispuesto, se saque a licitación pública, el servicio de la conducción diaria de la correspondencia á caballo entre las oficinas de correos de Ripoll y Puigcerdá, bajo el tipo máximo de 3.000 pesetas anuales con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en el gobierno de provincia y en las oficinas de correos de esta capital y en las de Ripoll y Puigcerdá,

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 7 de noviembre de 1898.	
Interior	53'10
Exterior	60'00
Cubas 1898	64'87
Idem. 1899	54'37
Nortes	24'00
Francias	28'45

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	45'00
Isabel	47'00
Ozcas	45'00
Monedas de 20 pesetas	44'00
Oro pequeño	38'00

CAMBIOS

Paris vista	48'00
Londres vista	37'50

CUPONES

Vencimiento Julio 1898	
Cubas 1898 y 1899	6'50
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	5'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 7.

El señor Moret, que regresó anoche ha dicho, ante varios periodistas que le han interrogado, su opinión acerca de los asuntos de actualidad.

Respecto de las negociaciones de paz, ha dicho, es muy difícil formular juicios.

No ha trascendido al público, añadió, cuanto en Paris se debate y acuer-

da, y mal se puede hacer un juicio cierto.

Cree el señor Moret que aunque nada satisfactoria, no es desesperada la situación del país.

Crisis mas agudas han sufrido otras naciones: sin embargo, gracias á una buena administración, han ido después por la senda de la prosperidad.

Continúa el señor Moret guardando incondicional adhesión al señor Sagasta.

—Se atribuye á caracterizados amigos del señor Romero Robledo la declaración de que se han realizado trabajos con éxito para llegar á una unión entre los elementos que acudilla el exministro conservador, el señor Canalejas y el general Weyler.

Este ocuparía la presidencia, tendría la jefatura del partido y serian por igual auxiliares y lugar tenientes suyos los señores Canalejas y Romero Robledo.

Esta nueva fusión política parece que no tendría inconveniente en conciliarse con el señor Sagasta, siempre que éste se comprometiese á prescindir del señor Moret y sus amigos.

—Se atribuye gran importancia á la sesión que hoy celebrará en Paris la comisión de la paz.

Quizás sea la mas importante de cuantas se han verificado; pues en ella respecto á los puntos más difíciles del problema, han de adoptarse acuerdos definitivos.

—Mac-Kinley ha encargado que le telegrafe con toda urgencia la contestación que hoy den los delegados españoles á los asuntos que han de de-

batirse en el seno de la comisión de la paz.

—Le Figaro publica una entrevista celebrada con un diplomático español, el cual ha dicho que España se negará en absoluto á toda cesión de territorio que no este indicada en el Protocolo.

Que las pretensiones de los yanquis respecto de Filipinas son un atropello descarado al derecho internacional y á toda ley.

El Gobierno de Madrid dispone, como argumento incontrovertible, de telegramas de monsieur Cambón, en los cuales se decía que España no haría cesión alguna de territorio perteneciente al Archipiélago filipino.

—Ha salido del dique del Ferro el crucero «Victoria», que zarpara en breve para Cartagena.

—Telegrafian de la Canaa que ha sido evacuada totalmente la isla de Candia.

Los ingleses embarcaron á los soldados turcos a viva fuerza.

—Comunican de Tokio que ha quedado resuelta la crisis ministerial en el Japon.

EDEN CONCERT

Función de canto y baile flamenco, todas las noches.

Calle Nueva del Teatro (casa Corta).

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

XXI

Habiéndose en esta disposición de ánimo se comprende que el anuncio de la próxima llegada de Luciano á Menton no la emocionase lo más mínimo.

No experimentamos ni con mucho la viva satisfacción que se apodera de la viuda al enterarse de la nueva.

La señora Vincent se alegró de la llegada de Esperant.

No podía menos de facilitarle algunas distracciones.

Distracciones muy necesarias para ella.

Se había acostumbrado a la vida animada de Paris.

Empezaba á cansarse de la monótona existencia de Menton.

Era muy contraria a la que se llevo antes del suicidio del señor de Vincent.

Luciano.

—Se detuvo antes en Marsella.

—En Niza y en Monte-Carlo.

—Llegó uná tarde á Menton.

—A los nueve días de haber salido de Paris.

Al día siguiente, á eso de las ocho de la mañana, se fué á rondar los

Per muy resignada que...

—Si.

—Eso es.

En el que le halló todo.

¡Oh!

Que consuelo á su pena!

Fué a orar sobre la tumba de su padre.

Aumentó la que experimentaba.

A esto se añadió el dolor producido al tener que separarse de Alberto.

Lo que aumentó era la tristeza.

La abrumaba desde que se suicidó su padre, y que nada podía alegar.

Siguiendo los consejos de Luciano y de Balthazar dirigióse Adela á dirigirse á Menton.

—Que vinieron hacer?

—No lo sé.

—Pues...

—Es porque...

—Y se dirigió pronto allí.

—En donde?

—En una casa que la halló amueblada.

—Para alquilarse allí?

—Si.

—Que casa?

—Al Este de la calle de Saint Michel.

—Se quedó allí?

—Si.

—Lo pensó bien.

—Allí se quedó y se casó con un alférez.

Quería que todo fuese por él.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.	1'50 pesetas
Provincias rimestre.	5
Ultramar y Extranjero.	15

EDEN CONCERT

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Al principio no vio Adela en su silencio más que un pequeño retraso; luego la sorprendió el que se prolongase, llegando hasta irritarla, y al cabo de un mes.

Dominada por invencible impaciencia escribió a Luciano una carta agrídulce.

Era muy amistosa.

No obstante, en su conjunto.

Esa misiva agradó sobremanera a la persona a quien iba destinada, porque en ella adivino cierto despacho, prueba evidente del desseo de que que las cosas continuasen como antes, disimulado bajo las burlas delicadas acerca de las muchas ocupaciones de estos desocupados que no pueden disponer de cinco minutos con el objeto de mandar noticias, suyas a los amigos.

Balthasar y Dumoulin eran los únicos que conocían el retiro de sus primas.

Ni uno ni otro vieron en ninguna parte a Esperant durante algunas semanas.

—Durante estos días no le vieron?

—No.

—Ni en solo día?

—No señor, no.

Se marchó, y no volvió más.

Al cabo de unas cuantas semanas volvió a venir.

Y nos explicó su viaje.

Este explicó su silencio haciéndose el interesante y atribuyéndolo a una enfermedad bastante grave que le obligó a guardar cama y a no salir de su habitación en una temporada.

Esta respuesta encantó a Adela.

—No le agrado?

—No.

—Por que?

—Porque la disgustó

—Se quedó aturrida?

—Sí.

—Se puso de pronto a escribir a Luciano animándole a que fuese a Mentos a pasar la convalecencia.

Esperant dejó pasar unos cuantos días para contestar que muy pronto se pondría en camino.

Así que estuviese algo repuesto, haciéndosele muy largo el tiempo que tardaba en volverla a ver, así como a la señorita Simona.

Por lo que hace a ésta, por más que sintiese hacia Esperant un vivo reconocimiento por los servicios prestados a su madre, lo mismo que a ella, tenía grabado en el corazón...

—Que?

—El recuerdo de su buen padre.

—Yo creí un recuerdo de amo.

—No, no piense así, lo que pensaba, que estaba dominado por el amor de Alberto, lo que sentía por Luciano, eran impulsos de amistad, producto engrandecido de amor.

—Oh...!—tu eres amor.

—Sí, tu, dichosa amistad.

